



Gräflich Reuttner von Weyl'sche Verwaltung

Forst
Denkmalschutz
Liegenschaften
Industrie
Beteiligungen
Stiftung



Unternehmensgruppe: Innovation aus Tradition

Holz ist das wesentliche, verbindende Element zwischen allen Betrieben, die zu unserer Gruppe gehören. Mit diesem wunderbaren Werkstoff verbinde ich drei Kerngedanken:



1. **Nachhaltigkeit**, denn ohne nachhaltige Bewirtschaftung würde uns Holz nicht mehr zur Verfügung stehen.
2. **Vielseitigkeit**, denn es gibt wohl keinen Zweig der modernen Wirtschaft, in dem Holz nicht eingesetzt wird.
3. **Beständigkeit**, denn die Bäume, die uns Holz liefern, wachsen seit vielen Jahrzehnten an der gleichen Stelle.

Im 13. Jahrhundert waren Angehörige meiner Familie als Kaufleute tätig. Seitdem leiten sie fortwährend unser Unternehmen, dessen Kern die Forstwirtschaft ist. Ohne die Attribute, die ich hier dem Holz zuordne, sowie die ständige Bereitschaft, innovativ zu bleiben und besser zu werden, wäre dies weder damals noch heute möglich.



Geschichtlicher Hintergrund

1250–1750

Ursprünglich stammt die Familie aus dem heutigen Hoheitsgebiet der Schweiz, dort und im Elsass hatte sie ihren Sitz. Ende des 18. Jahrhunderts erwirbt Beat Konrad Frhr. Reuttner v. Weyl die Herrschaft Achstetten.

1750–1817 – Unser Wille zum Erfolg

1745 wird er zum Deutschordensritter geschlagen. Er bekleidet folgende Ämter: Landeskomtur der Ballei Elsass, Burgund und Hessen, Kaiserlicher Rat, Staats- und Konferenzminister des Hochmeisters, Komtur von Marburg, Wetzlar und der Mainau. 1817 wird die Familie in den Grafenstand erhoben.

1817–1850 – Unsere Bereitschaft zur Innovation

Graf Reuttner unterstützt Herrn von Drais bei der Entwicklung der Draisine, eines der ersten Prototypen gehörte der Familie und steht heute im Deutschen Museum.

1968–2009 – Unser Bekenntnis zur Nachhaltigkeit

Seit dem Auszug der letzten Kriegsflüchtlinge (1967) wird ständig an der Renovierung von Schloss, Gruftkapelle und weiteren Liegenschaften gearbeitet.



Verwaltung

Unsere Verwaltung mit Sitz in Achstetten koordiniert alle Unternehmensbereiche. Ein freundliches und motiviertes Team, das gewohnt ist, Verantwortung zu übernehmen, ist kompetenter Ansprechpartner für alle internen und externen Vorgänge.

Unsere Standorte:



Forst · Stiftung · Liegenschaften

Forst

Unter dem Dach der Gräfl. Reuttner Forst GmbH & Co. KG bewirtschaften wir eigene Flächen sowie Flächen anderer Waldbesitzer. Neben dem üblichen forstlichen Produktspektrum (aus den Hauptbaumarten Fichte und Kiefer) bieten wir auch technische Dienstleistungen an.

Stiftung

Diese nicht rechtsfähige Stiftung wurde von Philip Graf Reuttner errichtet, um die denkmalgeschützten Gebäude wie das Schlossareal, die Pfarrkirche der Heiligen Oswald und Agatha und die Grabkapelle Mariä Verkündigung – unabhängig von den jeweiligen Besitz- und Eigentumsverhältnissen und der Gewährung staatlicher Zuschüsse – zu pflegen und als historisch bedeutsame Kulturgüter dauerhaft zu erhalten.

Liegenschaften

Neben der Denkmalpflege versuchen wir ständig, unsere Liegenschaften so zu verwalten, dass sie modernen Wohnstandards entsprechen. Darüber hinaus nehmen wir nachhaltig, durch die Erschließung von Wohn- und Gewerbeflächen, an der baulichen Entwicklung in Achstetten teil.





Furnierwerk Laubach: Weltklasse bei Schäl furnieren

Das Furnierwerk Laubach stellt seit mehr als 40 Jahren Buchen-Schäl furniere her. Mit unseren 55 hochqualifizierten Mitarbeitern verarbeiten wir jährlich ca. 21.000 fm Buche-Rundholz zu Schäl furnieren.

Unser Standort Laubach liegt in der Mitte des ausgedehnten Buchen-Wuchsgebietes Vogelsberg, ca. 80 km nördlich von Frankfurt. Auf der ganzen Welt wird unsere konstant hohe Qualität und unsere termingerechte Belieferung von renommierten Verarbeitern geschätzt. Dass wir uns auch dem Prinzip der Nachhaltigkeit (sustainable development) verpflichtet fühlen, dokumentieren wir unter anderem, in dem wir uns nach PEFC und FSC haben zertifizieren lassen (chain of custody).

Technik

Unser Unternehmen zeichnet sich durch innovative Technik und ausgereifte Herstellungsprozesse aus. Unsere Furniere bestehen ausschließlich aus erlesenen heimischen Hölzern.

Unser größtes Kapital ist die jahrelange Erfahrung und das Können unserer Mitarbeiter, welche die Qualität unseres Produktes auf einen Spitzenplatz im Weltmarkt gebracht haben und sie seitdem dort halten.



Vorbildliche Waldwirtschaft

Zert.-Nr. SGS-COC-003186
www.fsc.org
© 1996 Forest Stewardship Council



Schälurniere – vielseitig einsetzbar

Ein Furnier ist ein (dünnes) Holzblatt, das nach einer hochprofessionellen Nasslagerung und eines technisch ausgereiften Dämpfprozesses aus einem Stamm von einer modernen Maschine geschält wird. Danach wird es getrocknet und je nach Kundenwunsch zugeschnitten und verpackt.

Unsere Furniere kann man in drei Kategorien aufteilen:

- Industriefurniere
(u. a. zur Herstellung von Kunstharzpressholz)
- Formteile
(u. a. zur Herstellung von Möbeln)
- Innovative Furniere
(u. a. zur Herstellung von 3-dimensionalen Furnieren)

Furniere gehören nach unserer Meinung zu dem Wertvollsten, was man aus Holz herstellen kann.



Unser Buchenholz bildet die Grundlage für die Qualität unserer Furniere

Unter Qualität verstehen wir im Furnierwerk Laubach das, was der Kunde von uns erwartet. Mit unseren Lieferanten haben wir deswegen vereinbart, dass wir mit Holz beliefert werden, dessen Güte und Beschaffenheit es uns ermöglicht, diesen Kundenwunsch zu erfüllen. Wir haben diese Vereinbarung in einem Flyer – den wir jedem Lieferbetrieb zur Verfügung gestellt haben – dokumentiert. Moderne Anlagen, die wir selber warten und ständig mit innovativen Zusatzkomponenten weiterentwickeln, sowie ein professionelles Versandteam unterstützen das ständige Bestreben aller Mitarbeiter, dem Qualitätsanspruch unseres Kunden gerecht zu werden.

Diese Attribute haben uns zu dem gemacht, was wir heute sind – ein weltweit führendes Unternehmen in der Schäl furnierproduktion. Darauf sind wir stolz.

Weltweiter Vertrieb



Es gibt kaum einen
Kontinent in dem keine
Laubacher-Buchen-
Schäl furniere
verarbeitet werden.



Energiewerk Laubach: nachhaltige Energiegewinnung aus bestem Buchenholz

Energiewerk

Das Energiewerk Laubach produziert Energie und Energieträger aus nachwachsenden Rohstoffen. Durch die effiziente Nutzung aller im gesamten Produktionsprozess anfallenden Möglichkeiten machen wir einen wichtigen Schritt in die Zukunft, denn das Buchenholz, das wir nutzen, ist CO₂-neutral und leistet deswegen einen aktiven Beitrag zur Entlastung unserer Umwelt.

Brennholz

Unser Brennholz kommt aus der Region Vogelsberg in Hessen. Dieses Gebiet ist dafür bekannt, eines der besten Buchenanbaugebiete der Welt zu sein. Trockene Holzbrennstoffe, wie unser Laubacher PREMIUM-HOLZ, haben nicht nur einen sehr hohen Heizwert, sie erhöhen auch die Lebensdauer einer Feuerungsanlage (z. B. Ihres Kamins) und tragen aktiv zum Emissionsschutz bei. Wir liefern große und kleine Mengen und werden dabei von einem erfahrenen Brennholzproduzenten unterstützt.





Fernwärme Laubach: Energie von hier für Sie

Das Energiewerk Laubach nutzt u. a. vorhandene Ressourcen der Furnierherstellung zur Energiegewinnung. Durch den optimalen Betrieb unserer hochmodernen Anlagen werden ein dauerhaft hoher Wirkungsgrad erreicht und die Abgaswerte extrem niedrig gehalten.

Das heiße Wasser soll dann in das Nahwärmenetz eingespeist werden und den angeschlossenen Betrieben bzw. Privathaushalten für die Heizung und die Warmwasserbereitung zur Verfügung stehen.

Dezentrale Versorgung, wie z. B. durch das Energiewerk Laubach, bedeutet ein Stück Unabhängigkeit von großen internationalen Konzernen und stärkt unsere Region.





Gräflich Reuttner von Weyl'sche Verwaltung
Hauptstr. 9/Schloss · D-88480 Achstetten
Tel.: 07392 97130 · Fax: 07392 9713-24
E-Mail: verwaltung@reuttner.de
www.reuttner.de